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Permuta viabiliza construção 
de praça no Japão Grande
Foi aprovado pela Câmara, projeto de lei que 

autoriza a Prefeitura a proceder à permuta de área de 
propriedade do Município por imóvel do Espólio de 
Maria Concebida Barros. Iniciativa levará melhorias 
ao povoado Japão Grande. 

Página 5

Câmara cria comissão especial
para investigar obras

Por iniciativa do presidente Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM), a Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas constituiu uma Comissão Especial, com 
a finalidade de apurar supostas irregularidades nas 

obras de construção de uma piscina térmica na 
Rua Omar da Costa Paolinelli e de uma creche na 
Avenida Ipê Amarelo. 

Página 3

Assalto à mão armada deixa novamente a 
cidade em alerta.
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Segurança volta
a preocupar

A incidência cada vez maior de queimadas no município de 
Carmópolis de Minas levou o vereador Onaldo José dos Santos (PSDB) a 
se manifestar sobre o tema.
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Queimadas provocam danos
 à saúde e ao meio ambiente

Greve levou Carmópolis a 
situação de emergência

Ofício informando a decretação de estado 
excepcional de emergência, durante o tempo em que 
durou a greve nacional dos caminhoneiros, foi lido 
durante sessão da Câmara.
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Boatos transformam Whatsapp 
em rede de perigos

“São pessoas desqualificadas, que utilizam 
esse meio para deixar a sociedade ansiosa”, disse o 
presidente da Câmara.
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Requerimento 
pede informações 
sobre veículos da 

Prefeitura 
O plenário da 

Câmara aprovou 
requerimento do 
vereador Antônio 
Gabriel Francisco 
Rabelo Lara – líder 
do bloco do PSDB, 
solicitando do Poder 
Executivo Municipal, 
informações sobre 
veículos de propriedade 
do município, parados 
há bastante tempo. 
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João Bosco Ribeiro

Indicações
Fique por dentro 

do trabalho individual 
dos vereadores em 
favor do bem comum.
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Lei institui o Fundo 
Municipal da Educação

Por unanimidade de votos, a Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas aprovou projeto 
de lei instituindo o Fundo Municipal da Educação, 
instrumento de captação e aplicação de recursos 
numa das áreas mais importantes da administração 
pública.
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CRAS faz homenagem a uma mulher especial
O Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) de Carmópolis 

comemorou sua primeira década de existência com um evento cívico realizado 
em sua sede, durante o qual foi prestada uma homenagem a Eny Helena Amaral 
Castro.
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Audiênia Pública discute lei 
orgânica municipal

Foi realizada, no plenário da Câmara, 
audiência pública para discutir questões relacionadas 
à modernização e atualização da Lei Orgânica 
Municipal (LOM), tarefa que deverá estar a cargo 
dos vereadores.
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Grupo de capoeira 
promove encontro 

O evento, que 
reuniu capoeiristas de 
Carmópolis e de outras 
cidades, foi elogiado 
por vereadores.
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João Bosco Ribeiro

A incidência cada vez maior de 
queimadas no município de Carmópolis 
de Minas levou o vereador Onaldo José 
dos Santos (PSDB) - foto ao lado - a 
se manifestar sobre o tema, durante a 
sessão ordinária do Poder Legislativo 
Municipal realizada no dia 18 de junho 
de 2018. Disse o parlamentar que as 
queimadas produzem muita fumaça, 
afetando a saúde de crianças e idosos. 
O fogo também destrói os nutrientes 
do solo, prejudicando a agropecuária, 
importante pilar da economia local.  
Onaldo também apontou os efeitos 
maléficos do fogo para o meio-
ambiente. 

Fazer uma queimada sem 
controle pode causar sérios prejuízos à 
fauna e à flora, reduzindo a cobertura 
vegetal, diminuindo a fertilidade do 
solo e comprometendo a qualidade 
do ar e, consequentemente, a saúde 
humana, provocando vários tipos de 
doenças, principalmente respiratórias. 
O principal problema das queimadas 
é que elas podem acabar com a 
biodiversidade, matando plantas, 
animais e os micro-organismos 
fundamentais para o equilíbrio 

Falando durante o espaço 
dedicado a assuntos de interesse 
público, na sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 18 de junho de 2018, o 
vereador Dirceu da Silva (PSD) - foto -  
manifestou sua preocupação com parte 
das estradas rurais e reivindicou uma 
mudança no ponto de taxi existente 
próximo à Santa Casa de Misericórdia.  

Em relação às estradas, disse 
Dirceu que ainda existem muitos 
trechos que ainda não receberam os 
serviços de patrolamento, apresentando 
muitos buracos e dificuldades aos 
usuários. Como exemplo ele citou as 
ligações às comunidades da Mata e Pé 
do Morro, que apresentavam esse tipo 
de problema, o mesmo ocorrendo na 

região do Peão.
Dirceu aproveitou o momento 

para também fazer uma reivindicação 
em favor de deficientes físicos. Ele 
pediu a destinação, a eles, de uma ou 
duas vagas do ponto de taxi localizado 
nas imediações da Santa Casa de 
Misericórdia. Dirceu justificou seu 
pedido, argumentando que o espaço fica 
a maior parte do tempo vazio, enquanto 
faltam vagas para esse tipo de usuário 
no centro da cidade. Ele informou ter 
encaminhado uma indicação formal 
à Comissão Municipal de Trânsito, 
lembrando que seu colega Gilberto 
Arnaldo de Freitas - Betinho (PSD) 
fez a mesma proposta há algum tempo, 
esperando que a comissão reconheça 
essa necessidade.

Queimadas provocam danos
 à saúde e ao meio ambiente

Vereador alerta sobre estradas 
e pede vagas para deficientes

João Bosco Ribeiro

ecológico. Estudos científicos 
comprovam que as queimadas são a 
segunda maior causa para o aumento 
do efeito estufa e do aquecimento 
global,

Nas cidades, as queimadas 
ocorrem de forma criminosa ou 
acidental, como por exemplo, quando 
uma pessoa joga ponta de cigarro 
em terreno baldio. Algumas pessoas 

também utilizam o fogo na queima 
de lixo doméstico e limpeza de lotes 
vagos e com o vento as chamas se 
espalham, causando danos ao meio 
ambiente e até às redes elétrica e 
telefônica. O fogo também acaba 
levando para dentro das residências, 
cobras, escorpiões, aranhas, ratos, 
entre outras espécies que, fora do 
seu habitat natural, podem causar 

acidentes aos seres humanos.
A fumaça e a fuligem também 

causam problemas: diminuem 
a qualidade do ar, provocando 
doenças respiratórias, atingindo, 
principalmente, crianças e idosos. Em 
contato com a fumaça, o corpo humano 
apresenta ressecamento e irritação das 
vias aéreas superiores, fazendo surgir 
males como rinite, sinusite, faringite 
e laringite. Outro órgão afetado são 
os olhos, provocando conjuntivite. O 
problema é maior ainda para quem 
já sofre de alguma doença crônica, 
como alergias, asma, bronquite e 
Doença Pulmonar Obstrutiva Crônica 
(DPOC). 

E para sofrer esses efeitos 
nocivos, a vítima nem precisa estar 
próxima do local das chamas. Já 
quem vive próximo do fogo, como 
os bombeiros, precisam se proteger 
com máscaras. O contato próximo e 
frequente com a queima de biomassa 
pode provocar enfisema pulmonar ou 
DPOC.

Às margens das rodovias, as 
queimadas diminuem a visibilidade e 
provoca acidentes graves. 

A operadora de telefonia 
celular Vivo teve a eficiência de 
seus serviços postos em dúvida por 
vereadores de Carmópolis de Minas. 
De acordo com o presidente da 
Câmara, vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM), os usuários pagam 
caro por um serviço de péssima 
qualidade, que tem deixado a cidade 
sem sinal. Marcelo afirmou que cerca 
de 90% dos carmopolitanos são 
clientes da operadora e que somente 
naquela semana foram dois dias 
sem o sinal. As críticas foram feitas 
durante a sessão ordinária realizada 
no dia 11 de junho de 2018.

“Não podemos aceitar, e como 
integrantes do Poder Legislativo, 
precisamos intervir. Nos momentos 
em que mais precisamos do telefone, 
não há sinal. Os usuários merecem 
respeito”, observou o presidente, 
apoiado pelo vice-presidente Antônio 

Pinto de Vasconcelos (PSD), que 
disse ter recebido muitas reclamações 
de usuários.

Dirceu da Silva (PSD) também 
reclamou dos serviços, acrescentando 
que a Prefeitura precisa exigir, pois o 
prejuízo é grande para a população, 
que fica toda semana sem o sinal. 
Em vista da situação, Dirceu sugeriu 
o envio de um ofício à operadora, 
solicitando solução imediata dos 
problemas.

O vereador José Munir 
Machado (PSDB) concordou com 
a argumentação do presidente, 
classificando o serviço da operadora 
como “vergonhoso”. Para ele, se a 
empresa não atende bem, é melhor 
mudar de operadora. Também o 
vereador Onaldo José dos Santos 
(PSDB) afirmou que realmente o 
serviço da Vivo é incompleto e deixa 
a desejar.

Qualidade dos serviços
 da Vivo é questionada



JORNAL DA CÂMARA - JUNHO 2018 PÁGINA 03

Por iniciativa do presidente 
Marcelo de Freitas dos Reis (DEM), 
a Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas constituiu uma Comissão 
Especial, com a finalidade de apurar 
supostas irregularidades nas obras de 
construção de uma piscina térmica na 
Rua Omar da Costa Paolinelli e de 
uma creche na Avenida Ipê Amarelo. 

A Comissão terá prazo de 
noventa dias para a conclusão dos 
trabalhos, período que poderá ser 
prorrogado, caso necessário, por mais 
quarenta e cinco dias e é constituída 
por três vereadores: Antônio Pinto 
de Vasconcelos (PSD) – presidente; 
Célio Roberto Azevedo (PSD) – 
secretário e José Munir Machado 
(PSDB) – membro. O grupo poderá 

contar com o auxílio de servidores e 
assessores da Câmara, bem como de 
auditoria externa.

Durante a sessão ordinária do 
Poder Legislativo, realizada no dia 
18 de junho de 2018, o vereador 
José Munir afirmou que a vistoria 
de nada adiantará, pois todos sabem 
do estado precário desses imóveis, 
não havendo, pois, necessidade de 
apuração. 

Em resposta, o presidente disse 
que não era apenas aquele o motivo da 
apuração, que também englobará os 
convênios e as prestações de contas. 
Lembrou que a creche não chegou 
a funcionar por ausência de energia 
elétrica e que é preciso apurar tudo 
isso.

Câmara cria comissão
 especial para investigar obras

João Bosco Ribeiro

Marcelo (centro) instituiu a comissão devido a questionamentos.

Uma piscina aquecida e uma 
creche, já construídas, mas que 
permanecem fechadas em Carmópolis 
de Minas, foram motivo de manifestação 
do vereador Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara – líder do bloco do PSDB 
(foto ao lado), durante a sessão ordinária 
do Poder Legislativo realizada no dia 11 
de junho de 2018. Para ele, trata-se de 
obras importantes para a população, mas 
que se encontram inoperantes, mesmo 
após terem sido inauguradas.

Sobre a piscina aquecida, Gabriel 
informou que foi procurado por um 
grupo de pessoas de terceira idade, que 
questionou a obra construída pela ex-
prefeita Maria do Carmo Rabelo Lara, que 
não está funcionando, servindo apenas de 
depósito, inclusive com movimento de 
caminhões em suas imediações. Ele pediu 
ao líder do governo, vereador Geraldo 
Lucas (DEM), informações sobre os 
motivos pelos quais a unidade não está 
sendo utilizada. Ressaltou que a piscina 
possui sistema de aquecimento solar, 
sendo, portanto, de baixo custo. “Trata-
se de uma estrutura que pode fazer bem 
a idosos, a pessoas que não podem pagar 
uma hidroginástica e a crianças com 
deficiências”, mostrou Gabriel. 

O líder do governo no plenário, 
vereador Geraldo Lucas (DEM), 
informou que encaminhará um 
requerimento formal ao Poder Executivo, 
para que dê explicações sobre os motivos 
da obra estar inoperante. 

Vereador cobra soluções para piscina aquecida e creche 

Sobre a piscina e a creche, o 
presidente Marcelo de Freitas dos 
Reis (DEM) disse que não gostaria de 
mexer em coisas passadas, mas se vê na 
obrigação de fazê-lo, pois dá a entender 
que a atual administração não quer colocar 
as obras para funcionar. Esclareceu que a 
creche da Avenida Ipê Amarelo está com 
pendências na prestação de contas. Há 
também, segundo ele, um processo na 
justiça, que a Prefeitura se viu obrigada 
a iniciar. “É chato mexer em coisas 
passadas, mas infelizmente teremos que 
mostrar o problema à população”, disse 
o presidente. Explicou que a Creche, da 
maneira que foi construída, jamais terá 

autorização do Ministério da Educação 
para funcionar, pois o imóvel só possui 
uma porta de entrada e foi inaugurada 
sem contar com energia elétrica. Sobre a 
piscina, disse que tem conhecimento de 
que ela se encontra desativada, embora 
não saiba os motivos. 

O vereador Gilberto Arnaldo de 
Freitas - Betinho (PSD) informou que o 
local onde foi construída a piscina não 
possui rede de esgoto. Também a parte 
superior da piscina precisa ser fechada, o 
que não ocorreu. 

Mas para Gabriel, a instalação 
da rede de esgoto é uma obrigação do 
Serviço de Saneamento Ambiental 

Municipal (SESAM) e se encontra 
pronta no local. Lembrou que a piscina 
chegou a ser inaugurada, mas hoje não 
tem como permanecer aberta, pois há 
muito material quebrado, incluindo 
lâmpadas, vasos e lavatórios. Sobre a 
creche, disse ele que o templo católico 
existente nas imediações havia 
emprestado a energia elétrica e que 
não sabe se, no projeto, teria uma ou 
mais portas, mas a obra foi entregue 
totalmente aparelhada. “Não estou 
aqui para criar atrito político e mexer 
no passado, mas cumpro meu papel de 
vereador, o que farei até o final de meu 
mandato”, afirmou.

Concluindo, o presidente 
Marcelo lembrou que toda obra precisa 
ser inaugurada oferecendo a estrutura 
completa e que a unidade em questão 
não tem como funcionar, tendo sido 
erguida em rua cheia de poeira e sem 
iluminação pública. Lembrou também 
que a prestação de contas ainda não 
foi aceita e que o atual procurador 
municipal foi obrigado a entrar com 
uma denúncia no Poder Judiciário, pois 
o problema fez com que a Prefeitura 
ficasse bloqueada no Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados 
(CAGED) não podendo celebrar 
convênios com o estado. E concluiu, 
afirmando que nomearia uma comissão 
para fazer um levantamento sobre as 
duas obras. 

João Bosco Ribeiro

O vereador Marcelo de Freitas dos Reis (DEM), 
presidente da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 
denunciou, durante a sessão ordinária realizada no dia 18 
de junho de 2018, a existência de farmácias no município 
que não respeitam as regras do Ministério da Saúde para 
a disponibilização de medicamentos previstos no programa 
“Farmácia Popular do Brasil”.

Ele citou como exemplo o medicamento genérico 
“Losartana”, largamente utilizado no tratamento da 
hipertensão arterial, que também é comercializado com o 
nome de “Zart”, marca autorizada pelo Ministério da Saúde 

para fazer parte da lista oferecida pela Farmácia Popular. 
Entretanto, algumas farmácias locais não estão cumprindo 
a determinação, deixando de disponibilizar o produto, sob a 
alegação de menor lucratividade. “O genérico dá dez vezes 
mais aos empresários”, afirmou o presidente, para quem não 
se pode aceitar essa situação, pois o médico tem o direito de 
receitar o remédio que achar melhor para o paciente. 

Marcelo disse que enviaria ofício ao Ministério da 
Saúde, cobrando a disponibilização do medicamento no 
sistema. 

Farmácias não respeitam
regras do Ministério da Saúde

Para saber o que os 
vereadores 

 fazem por sua 
 cidade, participe 
das sessões do
 Legislativo de 
Carmópolis de

 Minas, toda
 segunda-feira

às 19h.
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O prefeito de Carmópolis de 
Minas, Geraldo Antônio da Silva (PSD), 
enviou à Câmara Municipal, ofício 
informando a decretação de estado 
excepcional de emergência, durante o 
tempo em que durou a greve nacional 
dos caminhoneiros. O documento foi 
lido, na íntegra, pelo presidente do 
Legislativo, vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis, durante a sessão ordinária 
realizada no dia 04 de junho de 2018.

Para embasar a assinatura do 
decreto, o prefeito considerou que a 
greve acarretou o desabastecimento de 
vários setores da indústria, comércio 
e serviços, com reflexos imediatos na 
prestação dos serviços públicos; o risco 
iminente de interrupção dos serviços nas 
áreas da saúde, educação, assistência 
social, dentre outros; a necessidade 
do município promover medidas 
preventivas para amenizar os impactos 
causados em decorrência da falta de 
combustíveis e, consequentemente, 
desabastecimento geral; e que o 
município já se encontrava em grave 
crise de desabastecimento, sendo 

necessário zelar pelas necessidades 
básicas dos munícipes.

O documento determinou ao 
secretário municipal de Administração, 
a elaboração imediata do plano de ação 
municipal, junto às demais secretarias, 
para definição dos serviços públicos 
que não poderiam sofrer interrupção, 
com prioridade para os serviços de 
urgência e emergência, estabelecendo 
as metas para a garantia do atendimento 
prioritário à população.

O decreto proibiu a utilização 
de combustível para atendimento de 
situações não definidas no plano de ação, 
que também previu metas para redução 
do consumo de combustíveis nos 
serviços de atendimento prioritário de 
saúde. O documento autorizou, ainda, a 
aquisição de bens e serviços necessários 
às atividades de enfrentamento da 
situação de emergência, com base na lei 
8.666, de 21 de junho de 1993.

O decreto teve vigência até o 
final da greve dos caminhoneiros, 
normalização do abastecimento e da 
prestação dos serviços públicos.

Indicações individuais
Onaldo José dos Santos (PSDB)

Rua Formosa - Que seja efetuada a 
troca de duas lâmpadas que se encontram 
queimadas no final do calçamento da 
Rua Formosa, no Bairro Nossa Senhora 
Aparecida, tendo em vista o grande fluxo 
de pedestres do Bairro Graminha no local.

Creche da Avenida Ipê Amarelo 
- Que seja vista a possibilidade de efetuar 
a construção de um muro ou mesmo de 
uma cerca na creche da Avenida Ipê 
Amarelo, tendo em vista que muitos 
munícipes fazem caminhada no local, 
que está servindo como ponto para uso e 
distribuição de drogas.

Gilberto Arnaldo de Freitas - 
Betinho (PSD) 

Rua Honório Lopes do Amaral - 
Atendendo reivindicação dos moradores 
locais, que seja vista a possibilidade 
de efetuar a instalação de uma boca de 
lobo na Rua Honório Lopes do Amaral 
com a Rua Antônio Araújo, uma vez 
que a água está atravessando no referido 
local, levando a formação de uma vala e 
dificultando o trânsito dos veículos.

João Francisco Vieira (PSD)
Povoado Arião - Que seja efetuada 

a colocação de um mata-burro, na estrada 
do Povoado Arião, divisa dos terrenos 
dos senhores Adilson e Carlinhos, em 
substituição a uma porteira existente no 
local, que vem causando transtornos aos 
confrontantes, pois as pessoas passam 
pelo local e deixam-na aberta.

Povoado da Lagoinha - Que 
seja instalado um mata-burro na estrada 
principal que dá acesso ao Povoado da 
Lagoinha, próximo à propriedade do Sr. 
Conhecido popularmente como “Geraldo 
do Abílio”, uma vez que o mata-burro se 
encontra no local há mais de noventa dias, 
necessitando da instalação.   

Sérgio Damião Morais (PSDB)
Povoado do Pará - Substituição 

e limpeza em um mata-burro na estrada 
principal que dá acesso ao Povoado do 
Pará, na divisa dos terrenos de propriedade 
dos senhores conhecidos popularmente 
como “Zicão” e Altair.  

Praça Firmino José dos Reis 
- Que seja providenciada sinalização 
de trânsito na Praça Firmino José dos 
Reis, no Bairro Lava-pés, solicitando à 
Comissão Municipal de Trânsito que faça 
uma avaliação no local. 

Parque Industrial - Que seja 
efetuada a manutenção das vias de acesso 
ao Parque Industrial Jovelino Rabelo 
Costa.

Marcelo de Freitas dos Reis (DEM)
Construção de quebra-molas 

- Que seja construído, em caráter de 
urgência, quebra-molas, sendo um na 
Avenida Francisco Faleiro, próximo à 
esquina com a Rua Maria Cirilo, e outro 
na Rua Maria Cirilo, depois do Núcleo 
Integrado de Saúde da Mulher, bem como 
sinalização no local, tendo em vista que 
o cruzamento é muito perigoso, tendo 
ocorrido vários acidente no local.  

- Que seja efetuada a construção 
de aproximadamente 02 quebra-molas na 
Rua Lico Honório, no Bairro Lava Pés, 
nas proximidades da Capela de Santa 
Terezinha.

José Munir Machado (PSDB)
Rua Padre José Erley - Que 

seja vista a possibilidade de efetuar o 
recapeamento com massa asfáltica da Rua 
Padre José Erley, tendo em vista que a via 
encontra-se em condições precárias. 

Dirceu da Silva (PSD)
Vagas para deficiente físico - 

Atendendo reivindicação da população, 
que seja vista, junto à Comissão de 
Trânsito, a possibilidade de disponibilizar, 
no local destinado a ponto de táxi em 
frente a entrada de emergência da Santa 
Casa de Misericórdia Nossa Senhora do 
Carmo, uma ou duas vagas para deficiente 
físico, uma vez que o referido ponto tem 
vaga para três carros e quase sempre fica 
vazio ou com apenas um carro. 

Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD)

Localidade do Buracão - 
Atendendo reivindicação dos moradores 
do local denominado “Buracão” que 
seja efetuada a manutenção da estrada 
principal que dá acesso à referida 
localidade e à propriedade do senhor 
André, que trabalha no ramo empresarial.  

Povoado Japão Grande - 
Atendendo reivindicação dos moradores 
do Povoado Japão Grande, que seja 
efetuado o desentupimento de manilha 
na Rua dos Machados, nas proximidades 
da residência do senhor conhecido como 
“Vicente Cota”. O problema está causando 
alagamento na via, prejudicando vários 
moradores, bem como a conservação da 
referida via. 

Greve levou Carmópolis
a situação de emergência

Por unanimidade de 
votos, a Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
aprovou projeto de lei do 
Poder Executivo instituindo 
o Fundo Municipal da 
Educação, instrumento de 
captação e aplicação de 
recursos, que tem como 
objetivo criar condições 
financeiras e gerenciais 
dos recursos destinados 
à implantação e ao 
desenvolvimento das ações 
de Educação executadas 
ou coordenadas pela 
Secretaria Municipal de 
Educação, no atendimento 
de despesa, total ou parcial. 

O fundo terá 
como gestor o secretário 
municipal de Educação, 
que deverá estabelecer 
políticas de aplicação de 
seus recursos; acompanhar, 
avaliar e decidir sobre 
a realização das ações 
previstas no Plano 
Municipal de Educação; 
submeter ao prefeito as 
demonstrações mensais 
de receita e despesa do 
Fundo; firmar convênios 
e contratos, juntamente 
com o prefeito, referentes 
a recursos que serão 
destinados aos programas 
a serem custeados pelo 
Fundo; ordenar empenhos 
e pagamentos de despesas 
à conta do Fundo; assinar 
cheques e ordens bancárias 
de pagamento das despesas 
do fundo, juntamente 
com o prefeito; manter, 
em coordenação com o 
setor de patrimônio da 

Prefeitura, os controles 
necessários sobre os bens 
patrimoniais com carga ao 
órgão ao qual o fundo se 
vincula operacionalmente; 
executar e controlar o 
orçamento anual, bem 
como as metas fiscais da lei; 
encaminhar à contabilidade 
geral do município as 
demonstrações indicadas 
e até quinze de fevereiro 
de cada ano, proposta de 
metas fiscais e financeiras, 
para inclusão no projeto 
de Lei de Diretrizes 
Orçamentárias da 
municipalidade.

O orçamento do 
Fundo Municipal da 
Educação evidenciará as 
políticas e os programas de 
trabalhos governamentais, 
observando o Plano 
Municipal de Educação 
e a Lei das Diretrizes 
Orçamentárias. São 
receitas do Fundo: as 
transferências oriundas do 
art. 212 da Constituição 
Federal, do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento 
da Educação - FNDE e 
Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento 
da Educação Básica 
e de Valorização 
dos Profissionais da 
Educação - FUNDEB; 
dotações orçamentárias 
do município e recursos 
adicionais que a lei 
estabelecer no decorrer de 
cada exercício financeiro; 
os rendimentos e os juros 
provenientes de aplicações 
financeiras; o produto 

de convênios firmados 
com outras entidades; as 
parcelas do produto da 
arrecadação de outras 
receitas próprias oriundas 
das atividades econômicas, 
de prestação de serviços 
e de outras transferências 
que o município tenha 
direito a receber por força 
de lei e de convênio no 
setor; doações em espécie 
feitas diretamente para ao 
fundo; outras receitas que 
venham a ser legalmente 
instituídas.

O Fundo Municipal 
da Educação utilizar-
se-á do quadro de 
pessoal da Prefeitura 
Municipal, a quem cabe 
os procedimentos de 
contratação, observadas 
as disposições legais, 
orçamentárias e financeiras, 
ficando à disposição do 
Fundo, a quem caberá a 
responsabilidade funcional.

Justificando a 
iniciativa o prefeito 
Geraldo Antônio da 
Silva (PSD) disse, em 
mensagem encaminhada 
aos vereadores, que o 
fundo tem por objetivo 
criar condições financeiras 
e de gerenciamento dos 
recursos destinados às 
ações de manutenção e 
desenvolvimento do ensino 
executadas ou coordenadas 
pela Secretaria Municipal 
de Educação. É o fator 
determinante para a 
implantação da Gestão 
Plena da Educação.

Lei institui o fundo
municipal da educação

Depois de passar um bom 
período de calmaria, a segurança 
pública de Carmópolis de Minas 
voltou a ser motivo de preocupação 
para o plenário da Câmara Municipal. 
Durante a sessão ordinária realizada 
no dia 04 de junho de 2018, o vereador 
José Munir Machado (PSDB) 
alertou para a volta dos episódios de 
assaltos e roubos de motocicletas, 
uma caminhonete e um veículo de 
passeio. Ele citou uma ocorrência 
de um assalto à mão armada naquele 
dia, no Bairro Jardim Boa Vista, de 
onde os marginais levaram uma 

caminhonete e outros bens, tendo 
ainda agredido o proprietário. 

“A preocupação está de 
volta”, disse o vereador, pedindo 
aos seus colegas e ao Poder 
Executivo, ações no sentido de 
reforçar a segurança pública, pois 
os ladrões têm encontrado cada 
vez mais facilidades para impetrar 
seus atos criminosos, sem que haja 
recuperação do que é roubado. 
“Queremos a volta da tranquilidade, 
pois a população começa a ficar 
novamente aflita”, reivindicou o 
vereador.

Segurança pública
volta a preocupar
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Um evento realizado na Praça 
dos Passos, em Carmópolis de Minas, 
reunindo comerciantes de outras 
cidades, recebeu críticas do vereador 
José Munir Machado (PSDB) - foto 
acima -, durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal, realizada no dia 
25 de junho de 2018. O “FoodTruck” 
(Caminhão e comida) utiliza veículos 
modificados para vender sanduiches, 
deslocando-se pelas cidades da 
região. Revelou que comerciantes 
de Carmópolis reclamaram muito 
do evento, que, segundo ele, não é 
importante para a cidade e prejudica a 
economia municipal.

Munir sustentou que enquanto 
os empresários locais do ramo de 
alimentação pagam seus impostos 
para poderem funcionar, um grupo 
vem de fora, não paga nada e ainda 
leva o dinheiro para outras cidades. 
Para o vereador, os empresários locais 
deveriam ter sido consultados pela 
prefeitura, antes da expedição do 
alvará.

Ainda de acordo com Munir, 
foram expedidos, de forma equivocada, 
alvarás para dois eventos diferentes 
realizados no mesmo dia, um deles 
para uma festa junina realizada por 
um grupo de jovens, que também 
ficou prejudicada pela concorrência do 
“FoodTruck”.

O presidente Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM) concordou com Munir, 
afirmando que a Prefeitura precisa ter 
mais critério na liberação de alvarás. 
Para ele os comerciantes reclamam 
com razão, pois pagam impostos 
durante todo o ano. Acrescentou, 
ainda, que esse tipo de evento é isento 
de pagamento de alvará, por ser de 
interesse da cultura. 

O vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara – líder do bloco 
do PSDB lembrou não ser a primeira 
vez que ocorrem dois eventos ao mesmo 
tempo em Carmópolis. E questionou: 
“Por que não se realiza evento assim 
entre os comerciantes da cidade, que 
merecem ser prestigiados?”.   

O secretário da Mesa Diretora, 
vereador Célio Roberto Azevedo 
(PSD), reforçou o argumento de 
que o “FoodTruck” prejudicou não 
somente os comerciantes, mas a 
festa junina realizada pelo grupo de 
jovens. Seu colega Dirceu da Silva 
(PSD) disse que o mês de junho é 
muito requisitado para festas, daí 
a necessidade de atenção do Poder 
Executivo na liberação de alvarás, para 
que não haja coincidência de datas. 
Ele também concordou que o evento 
do setor de alimentação prejudicou os 
comerciantes locais.

Foi aprovado pela 
Câmara de Carmópolis 
de Minas, projeto de lei 
que autoriza a Prefeitura 
a proceder à permuta de 
área de propriedade do 
Município por imóvel de 
propriedade do Espólio de 
Maria Concebida Barros.

O imóvel de 
propriedade do município 
compreende área de 
1.474,78 m² (um mil 
quatrocentos e setenta e 
quatro metros e setenta e oito 
centímetros quadrados), na 
Rua Desidério Cordeiro, 
no Povoado Japão 
Grande, no município de 
Carmópolis de Minas, a ser 
desmembrado da matrícula 
nº 5.054, Livro 02, de 
Registro Geral.

O imóvel de 
propriedade dos herdeiros 
de Maria Concebida 
Barros, a ser havido na 
permuta, compreende da 
fração ideal de 983,19 
m² (novecentos e oitenta 
e três metros e dezenove 
centímetros quadrados), 
situado no Povoado Japão 
Grande.

A permuta de que 
trata a Lei, se processará 
com base na avaliação 
dos imóveis, sendo que 
não caberá ao município 
o pagamento de qualquer 
diferença ou ônus, em 
virtude do interesse de 
ambas as partes na referida 
permuta, bem como, 
deverá se efetivar através 
de escritura pública de 
permuta de bens imóveis. 

Em sua justificativa, 
o prefeito Geraldo 
Antônio da Silva (PSD) 
esclareceu que os terrenos 
a serem permutados foram 
avaliados, conforme laudos 
anexados ao projeto de 
lei. Informou, ainda que a 
área a ser incorporada no 
patrimônio público será 
utilizada para construção de 
praça pública no povoado 
do Japão Grande.

Durante a sessão 
ordinária da Câmara 
realizada no dia 04 de junho 
de 2018, o vereador Dirceu 
da Silva (PSD) disse que a 
permuta de terrenos era uma 
reivindicação antiga dos 
moradores da região, pois 
possibilita a construção 
da praça. Disse ainda que 
a obra é um compromisso 
político do prefeito Geraldo 
Antônio da Silva (PSD). No 
mesmo pronunciamento 
Dirceu pediu o apoio da 
Prefeitura para legalizar a 
documentação do estádio 

de futebol da mesma 
comunidade, para que 
possa receber cercamento 
por alambrado. 

Reforçando os 
argumentos de Dirceu, 
o líder do governo na 
Câmara, vereador Geraldo 
Lucas (DEM) disse que 
a permuta é realmente 
um sonho dos moradores 
da região, pois além da 
necessidade de aprimorar 
a área de manobra para 
veículos longos, propiciará 
a construção da praça. 
Informou que o prefeito 
pretende concluir essas 
obras ainda no transcorrer 
deste mandato. 

Na discussão do 
projeto de lei, ocorrida 
durante a sessão ordinária 
do dia 11 de junho de 
2018, o líder do bloco 
do PSDB, vereador 
Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, afirmou que 
esteve no local, mas não 
conseguiu vislumbrar os 
dados necessários a uma 
visão mais correta sobre os 
valores dados aos imóveis. 
Tentando esclarecer 
algumas dúvidas, o líder do 
governo, vereador Geraldo 
Lucas (DEM) expôs os 
detalhes da transação 
que envolveu dois lotes, 
sendo um de cerca de 200 
metros quadrados e outro 
de mil metros quadrados, 
perfazendo cerca de 1.200 
metros quadrados de área. 
Uma pequena construção 
existente num deles será 
demolida, em vista da 
necessidade de construção 
da praça e de um virador 
para caminhões. 

Antônio Gabriel 
observou, entretanto, que o 
terreno pode fazer falta para 
um possível aumento da 
área construída do posto de 
saúde já existente no local. 
Destacou também que o 
preço do metro quadrado 
das duas áreas precisa 
ser igual, pois quando se 
compra um terreno, não se 
inclui no preço possíveis 
paredes a serem demolidas. 
Deixou claro que é a favor 
da construção da praça, 
mas era preciso esclarecer 
sobre o preço da área de 
200 metros, para que não 
se cometesse injustiça. 

O vereador Gilberto 
Arnaldo de Freitas - Betinho 
(PSD) leu documento que 
indicou a comissão de 
técnicos responsável pelas 
avaliações dos imóveis, 
para ele constituída de 
profissionais idôneos, 

capazes e competentes.  
O presidente da Câmara, 
vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis (DEM) 
disse que a Comissão 
devia ser questionada 
sobre os motivos que a 
levaram a estabelecer 
preços diferentes para o 
metro quadrado das áreas 
e destacou que também 
gostaria de visitar o local. 

Geraldo Lucas 
também informou que 
visitaria o povoado Japão 
Grande novamente, pois 
acreditava que o imóvel 
comercial, localizado 
ao lado do campo da 
Associação, teria um 
melhor valor de mercado, 
não possuindo apenas 
paredes a serem demolidas, 
mas telhado, benfeitorias, 
banheiro e portas. 

Na mesma sessão, 
o vereador José Munir 
Machado (PSDB) pediu 
vista do projeto, com o 
objetivo de conhecer melhor 
os termos da matéria, José 
Munir ressaltou que não 
era contra a construção 
da praça, mas queria 
votar com a consciência 
tranquila. Disse ainda 
que não suspeitava da 
capacidade e idoneidade 
dos avaliadores. 

Durante a sessão 
ordinária do dia 18 de junho, 
Antônio Gabriel justificou 
seu voto favorável ao 
projeto, informando que 
visitou o local dos imóveis, 
onde conversou com 
comerciantes e moradores, 
todos favoráveis à iniciativa 
da Prefeitura, em vista da 
necessidade da construção 
da praça. Entretanto, ele 
pediu ao Executivo que 
dê mais valor à bancada 
de oposição, pois antes do 
projeto chegar à Câmara os 
negócios já estavam feitos. 
Lembrou que sempre é 
preciso respeitar os prazos 
e aguardar o resultado da 
votação.

Na sessão legislativa 
realizada no dia 25 de 
junho, o vereador Sérgio 
Damião Morais (PSDB) 
lembrou ter sido criado 
no Japão Grande, onde 
residiu com sua família e 
nada melhor do que votar 
um projeto que gerará 
benefícios para aquela 
comunidade, entre eles uma 
nova praça e as melhorias 
para o campo de futebol. 
“Espero que o projeto 
não fique apenas no papel 
e que, em breve, a obra 
apareça”, argumentou.

Permuta de imóveis 
viabiliza construção de 
praça no Japão Grande

“FoodTruck” prejudica 
comerciantes de Carmópolis

João Bosco Ribeiro

O Grupo de Oração 
de Jovens (GOJ), que 
reúne jovens católicos 
de Carmópolis de Minas, 
realizou uma festa 
junina beneficente, com 
o objetivo de arrecadar 
fundos para suas ações 
comunitárias. O evento foi 
elogiado por vereadores, 
durante a sessão do Poder 
Legislativo Municipal 
realizada no dia 25 de 
junho de 2018, em vista 
de ter sido uma iniciativa 
de adolescentes, que ao 
contrário de permanecerem 
omissos e pensando apenas 
em si, se desdobram como 
voluntários, para fazerem o 

bem ao próximo.  
O presidente 

Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM) disse que “tirava 
o chapéu” para o grupo, 
afirmando que os jovens 
trabalharam muito para que 
o evento acontecesse. “Sei 
do esforço necessário para 
se organizar um evento 
como uma quadrilha. 
Minha filha faz parte e a 
vi sair de casa às 7 horas 
da manhã e só retornar 
às 20 horas”, relatou o 
presidente, deixando 
registrada a iniciativa os 
jovens, que trabalham por 
uma causa justa, em favor 
da juventude local. 

Marcelo relatou, 
ainda, que todos os 
domingos, após a missa, o 
grupo de jovens realiza um 
encontro no salão paroquial. 
Eles também trabalham 
em retiros realizados 
durante o carnaval, sempre 
com muita garra e força 
de vontade. Seu colega 
Gilberto Arnaldo de 
Freitas - Betinho (PSD) 
endossou os argumentos, 
lembrando que a realização 
do evento “FoodTruck”, no 
mesmo dia da quadrilha, 
prejudicou a iniciativa do 
grupo, que atua a favor do 
resgate de jovens para uma 
vida melhor.

Grupo de jovens católicos 
realiza quadrilha beneficente 
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O presidente do Poder 
Legislativo de Carmópolis de Minas, 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM) argumentou, durante a sessão 
ordinária do dia 04 de junho de 2018, 
que o aplicativo de comunicação 
para smartphones “Whatsapp” se 
transformou num potente veículo de 
comunicação, mas existem pessoas 
que utilizam a ferramenta de forma 
errada. Nos últimos dias observou 
falsos boatos de que a greve dos 
caminhoneiros voltaria. 

“São pessoas desqualificadas, 
que utilizam esse meio para deixar 
a sociedade ansiosa”, observou ele, 
criticando aqueles que compartilham 
notícias falsas, que também podem 
ser responsabilizados criminalmente. 
Observou o presidente que as 
autoridades estão rastreando as 

origens dos boatos sobre a suposta 
volta da greve. 

Marcelo grifou que o uso do 
Whatsapp tomou grandes proporções, 
devido à sua gratuidade e facilidades 
de uso, fazendo com que as notícias 
cheguem ao público antes dos 
telejornais, mas ficou assustado com 
a rápida veiculação de falsas notícias 
sobre a greve, lembrando que pessoas 
até esclarecidas estão compartilhando 
notícias mentirosas, que partem de 
pessoas que se escondem atrás de 
um perfil para espalhar os boatos. 
Afirmou que a ferramenta não pode 
servir para aterrorizar, e que muitas 
pessoas ficaram preocupadas com as 
postagens sobre a suposta greve, até 
mesmo caminhoneiros. Houve até 
quem deixasse de viajar, receando 
uma nova paralisação. 

Boatos transformam 
Whatsapp em rede de perigos

O fechamento definitivo da 
Agência da Receita Federal da 
cidade de Oliveira foi motivo de 
pronunciamento do presidente da 
Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas, vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM), durante a sessão 
ordinária do Legislativo, realizada no 
dia 24 de junho. Marcelo lamentou a 
decisão, em vista dos prejuízos que 
acarretará para o município, que era 
atendido pela unidade.

Com um exemplar do jornal 
GAZETA DE MINAS nas mãos, 
na página em que a notícia foi 
publicada, o presidente revelou sua 
preocupação, pois o encerramento 
das atividades da agência trará 
muitos prejuízos para toda a região. 
“Teremos que resolver pendências 
presenciais em Campo Belo, cidade 

localizada a 100 quilômetros de 
Carmópolis”, adiantou o presidente. 
Demonstrando sua contrariedade, 
Marcelo concluiu, afirmando que 
os políticos fazem suas trapalhadas 
em Brasília e quando o orçamento 
aperta, vão cortar exatamente em 
serviços essenciais. 

Em vista da perda da unidade, 
a Prefeitura de Oliveira confirmou 
acordo com a Receita Federal, para a 
instalação de um posto de atendimento 
do órgão no prédio da Prefeitura, 
que deverá funcionar com dois ou 
três servidores da Receita, prestando 
serviços básicos como cadastros, 
recepção e encaminhamento de 
documentos. Para ter acesso a 
serviços mais complexos, entretanto, 
os interessados terão que comparecer 
a uma agência mais próxima.

Câmara lamenta fechamento
da Receita Federal de Oliveira

Asfaltamento ruim põe 
empresa em xeque

Vereadores de Carmópolis de 
Minas estão questionando a qualidade 
do serviço de asfaltamento de ruas 
realizado no município. O assunto foi 
abordado durante a sessão ordinária da 
Câmara, realizada no dia 11 de junho de 
2018. A preocupação dos parlamentares 
é com a rápida deterioração da camada 
asfáltica, poucos dias após seu 
assentamento. 

Para o vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara – líder do 
bloco do PSDB, todos os vereadores 
deveriam fiscalizar as obras que estão 
sendo realizadas por uma mesma 
empresa. Citou como exemplo o serviço 
realizado no povoado da Formiga e 
na Rua São Geraldo, onde um muro 
de arrimo ainda não foi concluído, 
apresentando perigo para a população. 
Disse ainda que, antes mesmo da 
obra ser concluída, já está desabando. 
“Não critico a obra do prefeito, mas o 
serviço que está sendo prestado pela 
firma, que não é de qualidade e com 
a qual devemos ter mais atenção”, 
argumentou. 

O líder do governo no plenário, 
vereador Geraldo Lucas (DEM) 
esclareceu que a obra da Rua São 
Geraldo ainda está em andamento, 
tem garantia e o muro de arrimo será 
executado pela empresa. 

Gabriel continuou sua exposição, 
observando que o asfalto das ruas Padre 

José da Costa e Leopoldo Ferreira dos 
Santos, obras construídas com recursos 
próprios do município, está muito fraco 
e já aparecem as pedras sobre as quais 
foi feita a pavimentação, que também 
é recente. 

Sobre a Rua São Geraldo, 
o presidente da Câmara, vereador 
Marcelo de Freitas dos Reis (DEM) 
disse que está acompanhando a obra, 
tendo visitado o local, juntamente com 
o prefeito Geraldo Antônio da Silva 
(PSD). E informou que serão realizados 
complementos para escoamento de 
águas pluviais. 

Gilberto Arnaldo de Freitas - 
Betinho (PSD) disse que realmente o 
serviço é deficiente, especialmente o 
que está sendo realizado nos povoados 
da Gerais e Formiga. Citou também 
operação tapa-buracos não concluída 
e argumentou que a empresa vence 
sempre as licitações, pois tem usina de 
asfalto mais próxima da cidade, o que 
ajuda a reduzir seus custos. 

Concluindo as manifestações, 
o presidente Marcelo admitiu que 
o serviço apresentado pela empresa 
realmente não é de boa qualidade, tendo 
já constatado defeitos em outras vias por 
ela pavimentadas. Para ele, entretanto, 
não compete à Casa opinar sobre critérios 
de licitações realizadas pela Prefeitura, 
cuja responsabilidade é da comissão de 
licitação do Poder Executivo. 

O distrito de Bom Jardim das 
Pedras, município de Carmópolis de 
Minas, continua sofrendo quedas no 
fornecimento de energia elétrica. O 
problema é crescente e provoca cada 
vez mais reclamações de moradores, 
que se veem prejudicados com a 
insuficiência de um serviço essencial. 
O assunto voltou a ser abordado pelos 
vereadores durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no dia 
04 de junho de 2018.

O vereador Gilberto Arnaldo de 
Freitas - Betinho (PSD) - foto - pediu 
à Mesa Diretora que convidasse um 
diretor da Companhia Energética de 
Minas Gerais (CEMIG) para participar 
de uma reunião da Câmara, com o 
objetivo de esclarecer alguns pontos 
da questão. Como exemplo ele citou o 
caso em que está sendo cobrado cerca 
de R$ 92 mil para ligação trifásica 
em um galpão localizado no distrito, 
com necessidade de extensão de 4,5 
quilômetros de rede. Sustentou o 
vereador que se a CEMIG vende a 

energia e a carga é baixa, não é justo 
que os consumidores paguem por isso. 
“Os cidadãos reclamam, nós enviamos 
ofícios à Companhia e ficamos a ver 
navios. A energia no distrito não pode 
continuar desse jeito”, argumentou o 
vereador. 

O vereador João Francisco 
Vieira (PSD) pediu uma solução 
rápida para o problema, pois a 
carga elétrica disponibilizada no 
distrito é insuficiente para atender os 
consumidores. Revelou que cultos 
realizados na capela católica do local 
costumam ser prejudicados pela 
queda repentina da energia, o mesmo 
ocorrendo em residências. Segundo 
ele, a iluminação pública também é 
muito fraca.

O presidente do Legislativo, 
vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis (DEM) informou que enviaria o 
convite à CEMIG para participação 
em uma reunião extraordinária. 
“Vamos tentar e fazer a nossa parte”, 
concluiu.

Comunidade pede solução 
para queda de energia no 

Bom Jardim

João Bosco Ribeiro
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O plenário da 
Câmara de Vereadores 
de Carmópolis de 
Minas aprovou, por 
unanimidade, durante a 
sessão ordinária realizada 
no dia 25 de junho de 
2018, um requerimento do 
vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara – 
líder do bloco do PSDB, 
solicitando do Poder 
Executivo Municipal, 
informações sobre alguns 
veículos de propriedade 
do município, que estão 

parados há bastante tempo. 
São eles: ônibus, 

placa NXX1592; micro-
ônibus placa HLF0152; 
caminhão HNF4545 e 
ônibus GVP1689. O 
vereador esclareceu que, 
segundo informações, 
o município adquiriu 
dois tratores, mas 
apenas um está sendo 
usado. Em vista do fato 
relatado, o líder solicitou 
informações sobre o 
paradeiro do segundo 
trator, se realmente foram 

adquiridos dois.  
Durante a sessão 

ordinária na qual o 
requerimento foi aprovado, 
o autor da matéria informou 
ao plenário que esteve no 
parque de exposições onde 
os veículos se encontram, 
entre eles ônibus e um 
caminhão-caçamba, em 
aparente bom estado de 
conservação e que ainda 
podem prestar serviços 
à comunidade, de forma 
mais direta às secretarias 
da Educação e de Obras.

Requerimento pede informações 
sobre veículos da Prefeitura 

Veículos estão em aparente bom estado.

Muitos comentários positivos sobre 
a inauguração da Creche Pró-infância Dona 
Lea, ocorrida em Carmópolis de Minas no 
dia 29 de junho, foi o que se viu na Câmara 
Municipal, durante a sessão ordinária 
realizada no dia 02 de julho de 2018. O 
presidente Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM) destacou a importância do evento, 
elogiando o líder do governo no plenário, 
vereador Geraldo Lucas (DEM) pela 
indicação do nome do novo estabelecimento 
educacional. Os elogios também vieram 
do plenário, com vários vereadores se 
alternando nos pronunciamentos.

Disse Marcelo que Dona Lea foi 
sua professora e diretora da escola estadual 
Américo Leite, demonstrando muita 
responsabilidade quanto à formação dos 
alunos, sempre muito séria e enérgica, com 
um rigor voltado unicamente para oferecer 
o melhor aos alunos. Daí o merecimento 
da homenagem, feita em cerimônia 
com presença de várias autoridades, 
incluindo deputados estaduais e federais. 
Marcelo também deixou seus parabéns à 
administração municipal, em vista da grande 
valia da nova instituição para as famílias. 
Lembrou que a obra foi feita sob critérios do 
Ministério da Educação, dando aos alunos e 
trabalhadores mais conforto e qualidade. E 
explicou que, com a inauguração, a antiga 
Creche Dona Dinica será transformada no 
Centro de Atenção Psicossocial (CAPS) 
Dona Dinica, pessoa que dedicou sua vida 
à saúde de Carmópolis, trabalhando como 
parteira.

O secretário da Mesa Diretora, 
vereador Célio Roberto Azevedo (PSD), 
manifestou sua felicidade em ter participado 
da inauguração da creche, parabenizando 
Geraldo Lucas pela homenagem à dona 
Lea, ao prefeito Geraldo Antônio da Silva 
(PSD), à secretária da Educação Rosa 
Maria Teixeira e ao vice-prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), que considera de suma 
importância ao município, ao qual presta 
valorosos serviços, especialmente na área da 
saúde.

O vice-presidente da Câmara, 
vereador Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD) parabenizou o prefeito pela grande 
obra, que se resume numa vitória para as 
crianças de Carmópolis. Lembrou que 
sempre recebia pedidos para vagas na creche 
na cidade, que era pequena e não conseguia 
atender a todos. Ele também congratulou-
se com Lucas pela indicação do nome da 
creche, pois foi aluno de Dona Lea, que 
avaliou como “grande educadora”. 

O vereador Gilberto Arnaldo de Freitas 
- Betinho (PSD) parabenizou o prefeito e a 

secretária pela inauguração, acrescentando 
os nomes da senhora Dalva e Vinícius, pela 
composição do hino da creche. Seu colega 
Dirceu da Silva (PSD) também destacou a 
conquista, devida ao trabalho do prefeito e 
de todos os deputados que ajudaram e que 
estiveram presentes na inauguração. Ele 
disse, ainda, esperar que a nova creche possa 
cobrir a demanda por vagas, pois a cidade 
continuará com apenas uma unidade, já que a 
antiga será transformada em CAPS. Para ele 
seria melhor que as duas fossem mantidas.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara – líder do bloco do PSDB elogiou o 
nome dado à creche e perguntou sobre como 
será feito o recrutamento de professores. 
Em resposta, o presidente Marcelo 
informou que os cargos serão preenchidos 
primeiramente por meio de contratações, 
até que se promova o concurso público, 
conforme projeto já em tramitação na Casa, 
criando cargos no âmbito da administração, 
alguns deles direcionados especificamente 
para a creche.

Também falando sobre o 
recrutamento, Geraldo Lucas (DEM) – líder 
do governo no plenário, disse que de início 
haverá remanejamento de funcionários da 
creche dona Dinica, com o quadro sendo 
completado por meio de contratações. 
Manifestou sua felicidade ao indicar o 
nome de Dona Lea, aceito por unanimidade, 
por ter prestado grandes serviços ao povo. 
Ele agradeceu à senhora Dalva, pela 
composição do hino e por todo o seu bom 
trabalho à frente do coral Sagrado Coração 
de Jesus e aos deputados que trabalharam 
nas esferas estadual e federal em favor da 
obra, afirmando que sem esses apoios o 
município não estaria nas boas condições 
em que se encontra. 

O vereador Sérgio Damião Morais 
(PSDB) também parabenizou o prefeito e 
a secretária da Educação pela inauguração 
da creche e ao colega Geraldo Lucas pela 
homenagem feita à dona Lea, pessoa que 
muito contribuiu para o desenvolvimento 
municipal. 

O vereador José Munir Machado 
(PSDB) considerou a nova creche como 
“um belo presente à cidade”, parabenizando 
seu colega Geraldo Lucas pela iniciativa 
do nome, pois Dona Lea foi professora e 
diretora de destaque. Ele também agradeceu 
aos deputados e a todos que participaram 
da obra. E manifestou suas preocupação 
quanto ao atendimento da demanda.  

Concluindo as manifestações, Onaldo 
José dos Santos (PSDB) parabenizou Lucas 
pela escolha do nome da creche, ao prefeito, 
vice e secretária da Educação. 

Inauguração de creche gera 
positivas manifestações 

A ausência da 
“guarda motorizada”, 
serviço de policiamento 
com uso de motocicletas 
oferecido pela Polícia 
Militar de Carmópolis 
de Minas, está 
preocupando o vereador 
Onaldo José dos Santos 
(PSDB), que abordou o 
assunto durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal, realizada no 
dia 25 de junho de 2018. 

Onaldo pediu 
informações ao líder do 
governo no plenário, 
vereador Geraldo Lucas 
(DEM), afirmando que 
a guarda cobria toda a 
cidade, desenvolvendo 

excelente trabalho em 
favor da segurança 
pública. O vereador 
historiou que o serviço 
foi interrompido pela 
ocorrência de um 
acidente de trânsito 
envolvendo um dos 
policiais e que tem sido 
abordado por pessoas 
que procuram por 
informações sobre a 
possibilidade da volta do 
serviço. “A segurança é 
hoje uma questão muito 
importante em todos os 
municípios e esse tipo 
de policiamento é muito 
eficiente, deixando 
a população mais 
tranquila”, argumentou 

o parlamentar. 
Sobre o tema, o 

vereador Geraldo Lucas 
disse que realmente 
um dos policiais sofreu 
um acidente grave, 
correndo até risco 
de morte, quando se 
encontrava em serviço 
por uma estrada rural, 
ficando hospitalizado 
por muito tempo, mas 
que felizmente já voltou 
à ativa. Lucas ficou de 
verificar, junto ao Poder 
Executivo Municipal, 
para que faça gestões 
junto à Polícia Militar, 
com o objetivo de 
retomar o esse tipo de 
policiamento.

Vereador pede volta da 
guarda motorizada

Foi realizada no plenário da 
Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, no dia 26 de junho de 
2018, uma audiência pública para 
discutir questões relacionadas à 
modernização e atualização da 
Lei Orgânica Municipal (LOM), 
tarefa que deverá estar a cargo dos 
vereadores. 

O doutor João Lucas Cavalcanti 
Lembi, advogado e consultor 
legislativo do Instituto Plenium 
Brasil, falou sobre a importância da 
atualização e adequação da LOM, 
considerada por ele como a legislação 
mais importante para os municípios. 

Participando da audiência, 
também falaram o chefe de gabinete 
da Prefeitura, Gilberto Rabelo 
Silveira; o vice-prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD); a professora 

Maria de Lourdes Vaz de Oliveira 
Faleiro; o diretor do Serviço de 
Saneamento Ambiental Municipal 
(SESAM) Geraldo Márcio Faleiro; 
João Pedro; o representante da 
Associação Comercial e Industrial de 
Carmópolis de Minas (ASCINCAR) 
Sálvio Vasconcelos; a secretária 
administrativa Gislei Machado 
de Goes Nascimento; Whatiffa 
Franciely Nogueira,  conselheira 
tutelar e o tenente Pedro Lisboa 
Barros Rodrigues. 

Os vereadores também fizeram 
suas considerações, especialmente 
sobre a necessidade de procederem a 
mudanças na LOM de Carmópolis de 
Minas, adaptando-a às necessidades 
atuais do povo carmopolitano, 
exigidas pela evolução social e 
econômica.  

Audiênia Pública discute
lei orgânica municipal
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CÂMARA NA 
INTERNET

As sessões da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas são 

transmitidas, ao vivo, com som e 
imagem, pela internet.

 Veja tudo, em tempo real, no 
conforto de sua casa e saiba o que 

os vereadores
 fazem por  nossa cidade.

 Todas as segundas-feiras, às 19h.
Acesse: 

www.camaracarmopolis.mg.gov.br

Campeonatos de futebol 
movimentaram a cidade

Dois torneios de futebol amador, promovidos 
respectivamente pelas equipes do Independente 
e Tupanuara e realizados em Carmópolis de 
Minas entre os meses de maio e junho, receberam 
comentários positivos dos vereadores, que se 
manifestaram sobre os eventos durante a sessão 
ordinária realizada no dia 11 de junho de 2018.  

O presidente da Câmara, vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) parabenizou os 
organizadores, informando que no Campeonato de 
Másteres, realizado pelo Independente, a final foi 
disputada entre o União e o Guarani, da comunidade 
Olhos D’água, sagrando-se campeã a equipe do 
União. No campeonato realizado pelo Tupanuara, a 
final foi disputada entre as equipes do Vila Nova e 
São Lourenço, tornando-se campeão o Vila Nova. 
Ele congratulou-se com todos os participantes, 
considerando as iniciativas como de grande 
importância social.

O secretário da Mesa Diretora, vereador 
Célio Roberto Azevedo (PSD) aplaudiu a todos 
que participaram dos torneios. O vice-presidente 
da Câmara, vereador Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD) destacou o merecimento das equipes 
que fizeram os jogos finais dos dois torneios e 
parabenizou o Vila Nova e o São Lourenço pela 
bela partida realizada no Estádio Franklin Lopes do 
Amaral. 

O vereador Gilberto Arnaldo de Freitas - 
Betinho (PSD) destacou o trabalho dos organizadores 
e o esforço das equipes participantes. Seu colega 
Dirceu da Silva (PSD) saudou as equipes e os 
organizadores dos campeonatos, mas lamentou a 
pouca presença de público nos estádios. 

José Munir Machado (PSDB) também 
parabenizou os times que disputaram os torneios. 
Onaldo José dos Santos (PSDB) cumprimentou 
os campeões e aos dirigentes, que proporcionam 
essas competições sadias e apontam o bom caminho 
contra as drogas. Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do bloco do PSDB, parabenizou os 
participantes dos torneios.

Encerrando as manifestações, o vereador 
Sérgio Damião Morais (PSDB) congratulou-se com 
as equipes participantes, lembrando que o deputado 
federal Edson Moreira (PR) marcou presença em 
uma das partidas finais. 

O Centro 
de Referência de 
Assistência Social 
(CRAS) de Carmópolis 
de Minas comemorou 
sua primeira década 
de existência com um 
evento cívico realizado 
em sua sede, durante 
o qual foi prestada 
uma homenagem à 
Eny Helena Amaral 
Castro (foto ao lado). A 
cerimônia contou com a 
presença do presidente 
da Câmara Municipal, 
vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis (DEM) 
e dos vereadores Célio 
Roberto Azevedo (PSD) 
e Gilberto Arnaldo de 
Freitas - Betinho (PSD). 

Marcelo utilizou 
o espaço dedicado a 
assuntos de interesse 
público, durante a sessão 
ordinária do Legislativo 
realizada no dia 18 de 
junho de 2018, para 
congratular-se com 

Foi realizado em 
Carmópolis de Minas 
o Décimo Segundo 
Encontro de Capoeira 
do Grupo Cais da 
Bahia. O evento, que 
reuniu capoeiristas de 
Carmópolis e de outras 
cidades, foi elogiado 
por vereadores, durante 
a sessão ordinária da 
Câmara Municipal 
realizada no dia 11 de 
junho de 2018. 

O presidente 
Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM) abriu 
as manifestações, 
comunicando que 
participou do evento, 
juntamente com os 
colegas Gilberto Arnaldo 
de Freitas - Betinho 
(PSD) e Sérgio Damião 
Morais (PSDB), tendo 
o encontro contado com 
muitos capoeiristas de 
outras cidades. Para ele 
o trabalho realizado pelo 
grupo é muito importante 
para a sociedade 
carmopolitana, pois 
vivemos num país onde 
as drogas avançam. 
“Além de livrar as 
crianças do perigo 
das drogas, a capoeira 
constitui-se num grande 
incentivo para a prática 
dos esportes”, lembrou 

CRAS faz homenagem 
a uma mulher especial

a direção do CRAS 
pela primeira década 
de prestação desse 
importante serviço à 
comunidade. Noticiou, 
ainda, que durante o 

evento foi solicitado a 
ele um breve relato sobre 
a vida da homenageada, 
pessoa com a qual teve o 
prazer de conviver. 

De acordo com o 

presidente, a senhora 
Eny tinha uma história 
de vida de sofrimentos, 
devido a um grave 
acidente de que foi 
vítima ainda jovem e 
que a fez viver por 37 
anos numa cadeira de 
rodas. “A senhora Eny 
nos alegrava muito, 
por manter sempre 
uma grande vontade 
de trabalhar e lutar”, 
recordou o vereador, 
citando, ainda, o seu 
permanente bom humor, 
superando sempre 
as dificuldades a ela 
impostas. 

“Estava sempre 
contente em sua casa 
e pelo seu exemplo 
de vida foi, de fato, 
um nome muito bem 
lembrado para receber 
essa homenagem, com 
fixação de um quadro 
com o seu retrato no hall 
de entrada do CRAS”, 
concluiu Marcelo. 

Cais da Bahia Capoeira

Grupo de capoeira promove encontro 

o presidente. E pediu a 
cada carmopolitano que 
faça um pouco em favor 
do projeto, contribuindo 
para a melhoria das 
condições sociais da 
população.

O secretário da 
Mesa Diretora, Célio 
Roberto Azevedo (PSD) 
deu os parabéns ao grupo 
de capoeira, enquanto 
o vice-presidente 
do Legislativo, 
vereador Antônio 
Pinto de Vasconcelos 
(PSD) destacou o 
belo trabalho que o 
grupo carmopolitano 
vem oferecendo à 
comunidade há vários 
anos. 

Gilberto Arnaldo 

de Freitas - Betinho 
(PSD) também destacou 
a importância do 
trabalho do grupo, 
pois ensina disciplina 
aos seus participantes, 
contribuindo para a 
formação das crianças. 
O líder do governo, 
vereador Geraldo 
Lucas (DEM) reiterou 
as palavras dos seus 
colegas, elogiando o 
Cais da Bahia pelos bons 
serviços oferecidos à 
comunidade, lembrando 
que a agremiação é 
reconhecida como 
patrimônio cultural do 
município.  

Também o vereador 
José Munir Machado 
(PSDB) endossou os 

argumentos em favor do 
grupo, acrescentando 
que o Cais da Bahia 
desenvolve um 
importante trabalho em 
Carmópolis. Onaldo 
José dos Santos 
(PSDB) e Sérgio 
Damião Morais (PSDB) 
também apresentaram 
suas congratulações ao 
grupo. 

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara 
– líder do bloco do 
PSDB, cumprimentou 
os componentes do 
grupo pela promoção, 
destacando a 
importância social da 
Capoeira, da qual já 
participou. 


